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考評局 40周年考評發展論壇午餐會 

陳仲尼主席致歡迎辭 
 
楊潤雄局長、劉建豐副部長、楊何蓓茵常任秘書長、陳坤耀教授、呂大

樂教授、潘淑嫻校長，各位嘉賓、各位朋友： 

 
感謝各位出席「考評發展午餐論壇」。 

 
公開考試在世界各地的教育制度中，均扮演重要的角色，並發揮多種功

能，包括評估學習進度，資歷認證，選拔分配等等，可說是教育制度中

不可或缺的一環。 

 
40年前、即 1977年的 8月，「香港考試局」正式運作，統一籌辦當時的

公開考試，先後接辦香港中學會考與高級程度會考等考試。 

 
至 2002 年，考試局改名為「香港考試及評核局」，名稱更確切反映我們

除了專責舉辦考試，亦提供不同的評核服務，配合教育政策改革和迎合

社會對人才需求的發展。 

 
新高中學制已經推行了八年，香港中學文憑考試亦踏入第六屆，這個考

試並不單純是大學的入學試，它本身亦提供獨立資歷認證；取得文憑的

學生，可以在本地和海外升學、進修或就業。 

 
考評局亦深受外國專業團體信任，每年獲委託承辦 200 多項不同規模的

國際與專業考試，涵蓋海外升學、專業資格、文化藝術、語文等不同範

疇。 

 
考試可說是源於中國古化的科舉制度，而幾百年來，公開考試的制度、

模式與內容，一直推陳出新。然而，始終不變的是，香港社會以至世界

各地都公認，公開考試必定要公平、公正、專業、獨立。這種對良好考

評機構的期許，可說是始終如一。 

 
考評局每年舉辦公開考試，均需要數以千計的教育界專業人士協助，不

少人更是今日在座的嘉賓，參與規劃考試、設定試題、訂立水平等等工

作。而在過去 40年，我們已為 1,700萬人次舉辦不同類型的考試。考評

局的團隊為了與時並進，一直虛心聆聽不同持份者的意見，並不時自我

監察與評核。 
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我們於去年底委託香港大學民意研究計劃，進行公眾意見調查，訪問了

1,700名持份者，包括學生、家長、教育界專業人士與社會公眾，了解他

們對考評局表現的評價。 

 
整體表現方面，我們於各項指標均取得正面的評價，反映大部分持份者

均認同考評局的服務表現。 

 
調查亦顯示，受訪者認為最重要的三個指標，依次是「公平公正」、「專

業」，以及「獨立」，無獨有偶，考評局在這三方面的表現評分亦最高。 

 
考試的公信力與保密機制關係密不可分，很高興告訴大家，調查反映大

部分的持份者，對考評局試卷保密機制持有極高的信任度，亦信任我們

所頒授的成績。 

 
展望未來，我們亦問持份者對考評局的期望，最多人希望我們「制定更

好及公平的考試機制」。 

 
我們曾與同事就此討論，認為這個要求很合理，簡單而直接，但要真正

做起來，「更好及公平的考試機制」的定義是什麼呢？我們如何才能達到

這目標呢？  

 
今日機會難得，一方面我們邀得眾多貴賓一同慶祝四十周年，另一方面，

亦提供一個平台讓在座每位關心教育與評核的專家，交流意見，一起探

討如何邁向「更好及公平的評核制度」這目標進發。 

 
我們的主講嘉賓陳坤耀教授，將會以「從博雅角度看評估及考核」為題，

進行演講。陳教授是推動博雅教育的表表者，我與大家一樣，非常期待

聆聽陳教授分享他對評估與考核的高見，尤其如何令評估更能配合學生

的發展。 

 
最後，我再次感謝楊潤雄局長百忙中蒞臨主禮。今屆特區政府十分重視

教育發展。考評局定當盡力配合政府的教育政策。我們亦會一如既往，

秉持公平、公正、誠信、專業、獨立的原則，為全港學生與巿民，提供

更好、更優質的評核服務。 

 
多謝各位。 

 


